

## EDITORIAL

La Facultad de Psicología y Humanidades de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón, presenta su publicación: *Avances en Psicología*, Volumen 29 (1), 2021, la cual venimos editando 29 años de manera ininterrumpida. Nuestra revista en esta edición presenta las secciones siguientes: Artículos originales, Investigaciones, Estudio de casos, Personas y personajes, y Recensión de libros.

Arturo Solf Zárate, en su artículo *El modelo Mac sobre aburrimiento según Westgate*, destaca las características teóricas básicas del modelo MAC (Meaning and Attentional Components) del aburrimiento, la utilidad para el psicólogo, su aplicación, los vínculos con otros sistemas psicológicos, posibles investigaciones con el modelo y, cómo se utiliza en el análisis de una reacción colectiva de ciudadanos como expresión pública de protesta.

Manuel Arboccó de los Heros, nos presenta una compilación de varios ensayos con reflexiones críticas acerca de temas preocupantes de nuestras sociedades posmodernas, enfatizando entre otros, el hiperconsumismo, la incertidumbre e insatisfacción permanente, el individualismo y el relativismo extremo; planteando un diagnóstico psicológico relacional poco favorable de nuestra sociedad por la incertidumbre además de la pandemia, planteando como salida el cambio individual y sociofamiliar.

Florencia Lucciarini, Analía Verónica Losada, Ramiro Moscardi; nos presentan un artículo en el que analizan la posible relación entre el uso de redes sociales y el desarrollo de la anorexia en adolescentes de 10 a 19 años desde un enfoque sistémico y cognitivo conductual; encontrando una asociación significativa entre el desarrollo de anorexia nerviosa y el uso de redes sociales. Considerando que los cambios corporales en el adolescente y la necesidad de validar su identidad desde su entorno, lo sitúan con gran vulnerabilidad.

Bibiana G. Flores-Hernández, Mayte Guzmán-Pimentel, Laura Martínez-Ruiz, Margarita P. Jiménez-Castro y, José L. Rojas-Solís; nos presentan las nuevas formas y elementos de las relaciones de parejas románticas heterosexuales en adolescentes, pudiendo ser relaciones formales e informales, que reemplazan el estricto ambiente tradicional por los cambios de la época posmoderna que, a su vez, implica marcadas divergencias en el proceso y contenido en las actuales relaciones de pareja y en los diversos ámbitos de la vida cotidiana.

En investigaciones, Norma Cabrera De la Cruz plantea determinar si existen diferencias significativas en las autolesiones no suicidas según edad, grado y sexo; en 459 adolescentes de Lima de 12 a 17 años, mediante análisis descriptivos e inferenciales, demostrando que existen diferencias estadísticas significativas en los pensamientos suicidas y autolesiones no suicidas; siendo más frecuentes en las mujeres los cortes en la piel y, en los varones, los golpes.

Sergio Hidalgo-Fuente, María Josefa Sospedra-Baezas, Isabel Martínez-Álvarez; en su investigación analizan la capacidad predictiva de la inteligencia emocional sobre el apoyo social percibido; evidenciando la importancia de desarrollar correctamente los componentes de la inteligencia emocional en los jóvenes universitarios para aumentar su percepción de apoyo social, lo que les permitirá incrementar su bienestar físico y psicológico.

Walter L. Arias Gallegos, Renzo Rivera y Karla D. Ceballos Canaza analizan las propiedades psicométricas de la Escala de Medición de Intensidad de Celos en estudiantes universitarios. Los datos se procesaron a través de los programas SPSS y Factor. Resultando que la prueba presenta una estructura bifactorial que alude a factores externos e internos de los celos, con adecuados índices de confiabilidad y cuenta con índices de bondad de ajuste satisfactorios en la mayoría de los casos.

Rosa Yalile Readí Varillas; nos presenta la investigación de un caso clínico de un adolescente de 16 años, quien muestra una conducta tímida, con carencia de habilidades sociales, trastorno de Déficit de Atención y problemas familiares; su objetivo es identificar los factores que influyen en el desarrollo de la conducta tímida, las habilidades sociales; y mediante las pruebas psicológicas, historia personal, familiar y entrevistas al examinado, precisa los diversos factores que han influido y que aún se perciben de la conducta tímida y déficit de habilidades sociales encontradas en el examinado.

En cuanto a Personas y Personajes de la Psicología, Soledad Vizcardo presenta al doctor José Anicama Gómez. Psicólogo, educador e investigador basado en evidencias, y destacado en su carrera profesional.

En la sección Recensiones, se presentan atinados comentarios a dos interesantes publicaciones.

Mi especial agradecimiento para los articulistas e investigadores por decidir publicar en la revista de nuestra Facultad de Psicología y Humanidades.

De manera muy especial también hago llegar mi agradecimiento a las autoridades de nuestra Universidad Femenina del Sagrado Corazón, al Comité Científico Nacional e Internacional quienes avalan esta publicación, al Comité Editorial, a la Facultad de Traducción e Interpretación y demás colaboradores.

Expreso de manera muy especial todo nuestro agradecimiento para la Hermana Carmela Alarcón Revilla, rscj, Rectora de nuestra Universidad Femenina del Sagrado Corazón por todo el apoyo incondicional que nos brinda y que hace posible la existencia de nuestra Revista.

Lisle Sobrino Chunga  
**Director**